

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En toda España... 1 pta. al mes
ANUNCIOS
En 2.ª y 3.ª plana... 0'50 cts. línea.

EL TIEMPO

Redacción, Administración e Imprenta
POLO DE MEDINA, 2

Todo suscriptor que comience su suscripción desde el día 15 de un mes...

No se devuelven los originales
Número suelto 5 céntimos

DIARIO INDEPENDIENTE

Número atrasado 10 céntimos

Teléfono número 25

EDICIÓN DE LA MAÑANA

Franqueo concertado

EL TIEMPO

desea á todos sus suscriptores, lectores, colaboradores y amigos todo género de felicidades en el año 1913.

Por las aguas del Segura

Con marcada satisfacción recibimos ayer la noticia del acuerdo adoptado por los propietarios y regantes de nuestra huerta y la de Orihuela, de celebrar una asamblea magna para protestar del abuso que se viene cometiendo con las aguas del Segura, y defender los sagrados intereses de la vega, ambas amenazadas de pertinaz sequía si no se consigue evitar tales abusos.

Muchas veces hemos hablado nosotros de la necesidad de una acción común de todos los perjudicados para oponerse al grave estado de cosas creado por esas extralimitaciones y por esa desaprensión de los que detentan esos inviolables derechos de los regantes de nuestra huerta.

En más de una ocasión hemos llamado, y con recios golpes, la atención de las Juntas de Hacendados sobre el crecimiento de esos abusos y el daño enorme que con la instalación de motores se causaba á nuestra agricultura, y nuestras voces se perdieron en el vacío.

Por eso cuando ayer oíamos de labios de una persona autorizada la resolución de la Junta de Hacendados y de los regantes todos desde Murcia á Guardamar, sentimos una satisfacción íntima, inmensa, porque ya nos hallamos en puertas de esas resoluciones urgentes, que demandaban la triste realidad y la angustia cada vez más intensa de nuestros colonos.

El hoy Presidente de la Junta de Hacendados, nuestro distinguido amigo D. Joaquín García, testigo de mayor excepción de esas escenas de desesperación de los pobres agricultores durante el estío, no podía permanecer insensible á las voces de la necesidad y desde el elevado puesto que ocupa ha querido de una vez salir al encuentro de todas esas extralimitaciones, cortando de raíz esos abusos, que son los causantes del daño que aqueja á las vegas murciana y oriolana.

Para los que sabemos la trascendencia que encierra el magno problema que habrá de ventilarse con la próxima Asamblea, para los que á diario compartimos con los colonos las angustias de su vivir intranquilo, por la amenaza siempre pendiente de la falta de agua, ese el resurgir brioso de la Junta de Hacendados y de los regantes de ambas huertas, nos hace concebir halagadoras esperanzas, que deseamos verlas convertidas en realidad.

La mejor empresa, la mejor huella que puede dejar de su paso la actual Junta de Hacendados, es la campaña que ha emprendido y para la que deseamos el éxito más lisonjero.

No es acaso de las que ofrecen más brillo ni relumbrón, pero es de las que arraigan en el corazón del huertano, al que no llega en balde el beneficio que se le hace, porque siempre lo paga con un reconocimiento y una gratitud sincera.

No hay, pues, que desmayar en los buenos propósitos que á todos nos animan, al contrario, la expon-

taneidad con que ha surgido el acuerdo, es evidente muestra de que acrecerán los entusiasmos en la defensa de un derecho que es de todos y que á todos por igual nos interesa.
Fiamos mucho, y el tiempo nos dará la razón, en la entereza y rectitud de propósitos del actual presidente de la Junta de Hacendados nuestro distinguido amigo don Joaquín García y en la franca y decidida cooperación que le han de prestar sus compañeros de Junta, tanto de Murcia como de Orihuela y los demás pueblos regantes del Segura.

EL AÑO NUEVO

El año 1913 que lanza sus primeros vagidos, tiene que ser año de mala pata. Y conste que no digo esto porque abrigue la creencia de que seguirá gobernándonos, ó cosa parecida, el magnífico conde de Romanones.

Es que, no lo puedo remediar, soy supersticioso y abrigo la triste convicción de que no puede ser bueno el año trece.

Todo año que viene á la vida nos trae una barbaridad de cosas: esperanzas, anhelos de regeneración, propósito de enmienda, mejoramiento de vida. ¿Qué se yo!

Año nuevo, vida nueva.

Es ahí la frase que todos aplicamos á nuestra vida cuando se acerca el nacimiento de un nuevo año.

Maldecimos á los años que muestran porque siempre fueron tristes, amargos, porque tristes y amargos son siempre las realidades. Anhelamos el Año Nuevo porque nos trae la esperanza de lo desconocido.

Pero no nos hagamos ilusiones. Todo eso de los años viejos y nuevos, es poesía y no más que poesía, como diría el chusco personaje de la comedia.

De la muerte de un año al nacimiento de otro, no hay más que una hoja de almanaque. Todo es cuestión de fechas.

Por lo demás la humanidad sigue su camino; los propósitos fracasan; la vida sigue siendo amarga para muchos, y el Mundo, con la mayor indiferencia del idem sigue rodando sin cesar por el piélago inmenso del vacío.

Ya visteis el 1912 á quien todos recibimos con cánticos y vitores. ¿Quién puede bendecirlo, fuera de Romanones á quien le cayó el pre-

mió gordo de sus ilusiones de toda la vida, y esos señores que han pescado el premio gordo de la Lotería de Navidad? Nuestras maldiciones le acompañarán á la tumba.

Para España, el 1912 quedará marcado en la historia con letras de sangre generosa que hizo correr la mano criminal de Pardiñas.

No hablemos del cariñoso recuerdo que van á guardar de él los súbditos de la Sublime Puerta.

Pues no digamos nada del dulce funeral que han dedicadole cuantos vivían á la sombra de esas otras puertas que pasan á la historia con gran contento de la Humanidad fiscalizable y con evidente detrimento de las arcas municipales.

El 1912, como el 11, el 10 y todos los anteriores, fué malo, rematadamente malo. El 1913, no nos hagamos ilusiones, será malo también.

¿Qué nos reservará la vida para el año que viene al mundo? ¿Cuál quiera lo adivina!

Una célebre pitonisa, una de esas mujeres que lo saben todo, menos lo que deben saber las mujeres, ha predicho para el 1913 una barbaridad de calamidades. Y acertará, vaya si acertará.

En las cosas del vivir está siempre más en lo firme el que anuncia desgracias que el que profetiza venturas.

Ya lo dice el refrán: «Piensa mal...»

En fin, queridísimos lectores, que esto del morir y nacer de los años me ha puesto de peor humor que á Montero Ríos la cuestión de Mancomunidades.

Nada; que me he contaminado de estos señores modernistas que basan toda su ciencia en dejarse crecer las melenas y en verlo todo por el lado fúnebre.

Esto no impide que yo os deseé á todos sin número de felicidades en este año que viene al mundo luciendo el fatídico número 13.

Yo pienso pasarme los doce meses con los dedos de punta y diciendo:

—¡Lagarto! ¡Lagarto!

X. X.

Bolsa de Madrid

Solo hubo durante la semana última cuatro sesiones de Bolsa. Además, en una taltó la orientación de los mercados de París y Barcelona. A pesar de ello, hubo fluctuaciones

de relativa importancia en la Deuda reguladora, puesto que pasó de 84'35 á 84'50; descendió á 84'20, y se repuso hasta 84'50 al contado, mejorado en definitiva 15 céntimos.

A plazo hubo alguna mayor animación, haciéndose al Fin de mes á 84'40, y cerrando á 84'50, con alza de 25 céntimos.

Al próximo se iniciaron las operaciones el jueves á 84'60, y subió á 84'75, pagándose la doble á 25 céntimos, lo cual denota esperanza de mayor mejora en los cambios.

De este modo, la paralización que había en las transacciones bursátiles convirtióse en cierta actividad, y la incertidumbre en alza.

A ello contribuyó, por un lado, el aplazamiento del empréstito, lo cual ha hecho salir á plaza algún dinero del que se reservaba para aquella operación; y por otro la esperanza de un cambio político, que ponga orden en el régimen financiero.

Y claro es que lo que pueda ocurrir en la esfera política tiene que influir en el orden bursátil, porque siendo indispensable hacer por lo menos una parte del empréstito, depende del Gobierno, que se constituya, y del ministro que regente la Hacienda, el realizarlo más pronto ó más tarde, y en las condiciones en que se preparaba, ó en otras.

Pero esto exige un compás de espera, por tratarse de un asunto delicado, como todos los de carácter financiero y de crédito público.

Los Amortizables fueron bien tratados, ganando 20 céntimos el antiguo y tres cuartillos el moderno á 4 por 100, quedando éste al buen cambio de 94'25.

Las acciones del Banco de España estuvieron poco solicitadas, y la pequeña oferta las hizo descender de 458 á 455'50, sin razón para ello.

Los tabacos se conservaron inalterables á 298 en todas las cotizaciones que de ellos se hicieron, demostrando así la firmeza de estos valores.

El Hipotecario se mantuvo á 248, cierre de la semana precedente.

Las acciones del Banco Español de Crédito se repusieron, como era de esperar, pasando de 124 á 126'50. El Banco Hispano Americano se hizo á 144, repitiendo el cambio.

En los Ríos de la Plata hubo pequeñas fluctuaciones, y si bien la

EL MEJOR DESAYUNO ES EL CHOCOLATE AMATEUR CLASE SUPERIOR CLASE ESPECIAL NUEVA ELABORACIÓN QUE SE RECOMIENDA A LAS PERSONAS DE MÁS FINO PALADAR EXIGID LA MARCA LUNA

cotización alcanzó el cambio de 472'75, retrocedió á 472, que es el cierre de la semana anterior.

Los Explosivos descendieron de 267'50 á 259, á pesar del anuncio del dividendo de 12'50 pesetas por acción.

A 295 se hicieron los Altos Hornos, que se cotizan poco.

La Duro-Felguera ha mejorado otro cuartillo, quedando á 33'75, sin duda por la reanulación de los trabajos de la fábrica.

Los valores ferroviarios siguen mejorando. Los Nortes pasaron de 491'50 á 492, y los Alicantes de 459 á 461.

Las Azucareras preferentes obtuvieron una pequeña alza: de 41 á 42; pero las ordinarias siguen á 13.

En el cambio de las obligaciones no hubo alteración, siguiendo las estampilladas á 76, y las sin estampillar á 78.

El cambio internacional sigue elevándose, habiendo pasado en la semana de 7'15 á 7'40. El oro se va encareciendo, porque escasea, y los especuladores se aprovechan de ello y de que no contrarresten á sus maniobras el Tesoro, auxiliando á la plaza.

SOCIEDADES ESCOLARES FORESTALES

Conclusión

12. Anualmente se reunirá la Junta directiva para hacer el resumen de los trabajos efectuados el año anterior, del que se enviarán copias al ingeniero jefe del distrito forestal y al inspector de las escon-

las. Además, se hará el proyecto de trabajos para el siguiente año.

13. Se emplearán los fondos de la Sociedad:

a) En la adquisición de plantas, semillas, herramientas y material de cultivo.

b) En premios entregados por el Patronato á los socios que más lo merezcan, y puede consistir imposiciones en una Caja de Ahorros ó de Retiros, ya en libros relativos á los fines de la Sociedad, ya en donativos de plantas.

14. Solo tendrán voto los socios de más de doce años.

15. Se celebrará una Junta general, al menos una vez al año, para el exámen y aprobación de cuentas.

16. Se deja de formar parte de la Sociedad por acuerdo de la Junta general tomado por mayoría de votos, ó por dimisión aceptada en dicha Junta. La salida de la Sociedad por defunción, traslado, dimisión ó expulsión, lleva consigo la pérdida de todo derecho al fondo social.

17. La cotización anual será de dos pesetas.

18. En caso de disolución de la Sociedad se dedicará su activo á una obra escolar.

Sociedad escolar forestal de Socorros mutuos.

Tiene por objeto:

1.º Conceder á los alumnos de... una indemnización, en caso de enfermedad, abonable á sus parientes, que varíe de 40 á 50 céntimos de pesetas diarias.

2.º Procurar á cada alumno una libreta en la Caja nacional de Retiros.

3.º Facilitarles, á la terminación de sus estudios de primeras letras, la admisión en una Sociedad de socorros mutuos de adultos.

Se invertirá todo ó parte del capital social en la compra de tierras improductivas ó de montes arruinados, en que se ejecutarán plantaciones forestales.

Abonarán los socios una cotización semanal de 10 céntimos de peseta, cuya mitad se destina á la adquisición de una libreta de retiro.

Se obligan además los asociados á invertir en los trabajos forestales que se ejecuten en terrenos de la Sociedad, el número de jornales que acuerde la Junta directiva, exceptuándose de esta obligación solo por causa de enfermedad ó de ausencia justificada, y admitiéndose sustitución personal ó en metálico.

Se anotarán en un estado los jornales invertidos y se inscribirá á fin de año en la libreta del socio su valor total ó con descuento, según los recursos disponibles.

Los productos de los terrenos replevados se destinarán á atornar pensiones de retiro para los socios de más de cincuenta y cinco años,

Los interrogatorios que hizo le intrigan mucho porque encontraba á cada paso extrañas anomalías.

En primer lugar, ¿no era raro que el bandido en cuestión hubiese cometido un primer crimen, á continuación casi otro y no se hubiese llevado nada de la caja de caudales cuya puerta, abierta, le mostraba tesoros?

¿Había tenido miedo de ser descubierto, de ser cogido en flagrante delito? Era posible, pero no probable. Conociendo, como no conocía, á los criminales, Pinaón sabía bien que uno que arriesga el todo por el todo y no retrocede ante un crimen, no renuncia tan fácilmente á dejar un botín cuya adquisición le es tan cómoda.

Además, ¿cómo explicar que después de este drama, tan rápidamente desarrollado, un poco después de las once—hora en que entró en su despacho el banquero,—no hubiese estallado el fuego hasta los dos próximamente, como atestiguaba el matrimonio que vivía enfrente y que fué el primero en ver las llamas?

Según esto, el asesino había permanecido tres horas en el despacho, es decir, que tuvo tiempo sobrado para apoderarse del dinero. ¿Y no le había hecho?

hombre en quien los conserjes reconocieron inmediatamente al contador Laurieux: El infeliz no daba señales de vida.

Tenía en la cabeza espantosas heridas. La sangre le cubría completamente y por el cráneo, abierto, salía la masa encefálica.

Debido haber una Incha terrible, á juzgar por el desorden que reinaba en todos los muebles de la habitación.

Advertida la policía, se personó en el lugar del suceso y procedió á tomar las primeras declaraciones.

Interrogados los porteros, dijeron que no habían oído nada; que abandonaron el trabajo, como de costumbre, hacia las cinco, y que estaban seguros de haber visto salir al señor Laurieux con otros empleados.

Se registró el inmueble, y con general estupefacción, descubrieron también al banquero, el señor Manheim, herido en su propio despacho.

Aunque estaba sin conocimiento, sus heridas no eran graves. Tenía en el cuello una cortadura de cuchillo; pero el arma, al tropezar con el cuello postizo, no pudo penetrar mucho.

Se le hizo volver en sí y declaró lo siguiente: —Volví al banco para buscar unos papeles

BODA

Ayer tarde se celebró el enlace de la bellísima señorita Soledad Ruano López y el joven ingeniero de caminos don Miguel Sancho.

La boda se celebró en la iglesia parroquial de San Bartolomé-Santa María, recibiendo la bendición nupcial de manos del tío de la novia don Diego López Tuero.

Soledad Ruano estaba hermosísima ataviada con riquísimo traje blanco. Sus naturales encantos aparecían realzados con las golas nupciales.

Actuaron de padrinos la distinguida señora doña Luisa Galan Herrero de Ruano y don Mariano Sancho, padre del novio.

Como testigos firmaron el acta don Cristóbal Ballesta, don Benito López Ruano, don Ricardo Egea, don Alfredo Sánchez Benito, don Francisco Benayides, don Luis Bernardo y don Pedro Girón Ruiz.

Por delegación del juez suscribió el acta don Camilo Sanromán. Terminada la ceremonia los novios e invitados se trasladaron a la casa de los señores de Ruano donde se sirvió un espléndido lunch.

Entre la numerosa concurrencia que asistió a la solemne ceremonia recordamos, a más de las bellísimas María y Javiara Ruano, hermanas de la novia, a las encantadoras Lolita Cerdán, María Castaño, María y Elisa Selguer, Hortensia Manresa, Soledad Visior, Gloria Romero, María y Soledad Martínez y Pepita Ferrán.

Entre las señoras vimos a las de Precioso, Ruano López, López Ruano, Castaño, Ferrán; Zaragoza, Martínez y Ballesta.

El Sr. Girón Ruiz leyó una inspirada poesía dedicada a los novios, que fué aplaudidísima. Después del lunch se organizó por el elemento joven un animadísimo baile que prolongó hasta bien tarde tan agradable reunión.

Los novios recibieron infinidad de felicitaciones. Al nuevo matrimonio deseamos todo género de felicidades y que la dicha que hoy les sonriese eterna.

V.

Teatro Romea

Con regular concurrencia se puso anoche en escena «La Generala». La nueva obra tiene números de música muy aceptables, pero no es de las que más gloria puedan dar a sus autores los señores Perrin y Palacios y el maestro Vives. En el ambiente de los personajes

hay tal inadecuación, que ni como bufonada crítica es de ley. Lo mismo ocurre con algunos números de música alegres y ligeros, pero inadaptables a la situación. El público premió con sus aplausos la interpretación que desempeñaron con acierto las señoras Gil, Fuertes y González y los señores Bent y Barrenas. La obra se presentó con lujo decorado. Después se representó con igual éxito que en veces anteriores «La alegría de la huerta».

LA NARANJA

Revista del Mercado

Ayer se ofreció el cargamento por vapor «Capri» habiéndose obtenido los precios siguientes:

200	m. 4 a 5'50.
260 larges	7 a 8.
300	4 a 5'20.
300	6 a 7'20.
Inferior menos.	Descargando
Ennma Minlos.	

Timm y Gerstenhorn.

Hamburgo 31 Dbre. 1912.

Hago esto para marchar por terreno seguro y evitar todo equívoco

En Gubernación

Romanones desde Palacio marchó a Gubernación conferenciando con Barroso.

Reunión magna

El conde por el teléfono de Gubernación avisó a los ministros convocándoles para que fueran a su domicilio a las dos y media.

A esa hora se celebrará una reunión magna a la que asistirán los ministros y exministros liberales.

Romanones dice que en esta reunión se acordará la conducta que ha de seguirse y el programa del partido.

Visitas

Romanones fué al domicilio de Moret, con él conversó diez minutos.

Luego marcó a casa de Montero Ríos, conferenciando también con éste.

ULTIMA HORA

Solución de la crisis

31.—A las 18'20 t. (URGENTE.)

En la reunión celebrada exministros otorgaron confianza Romanones.

Este marchó palacio proponiendo ministros al Rey.

Estos son Villanueva, Reverter, Alba, Barroso, Lopez Muñoz, Luque, Suarez Inclán y Amalio Jimeno.

Después de acoplarlos a las cartaras jurarán.

El nuevo Ministerio

31-19'30 urgente.

La jura

A las siete de la tarde fueron a palacio los nuevos ministros, presentando juramento.

El Ministerio queda constituido en la siguiente forma,

Presidente sin cartera, Conde de Romanones.

Estado, Navarroreverter.

Hacienda, Suarez Inclán.

Gobernación, Alba.

Gracia y Justicia, Barroso.

Marina, don Amalio Jimeno.

Instrucción pública, don Antonio López Muñoz.

Guerra, general Luque.

Fomento, Villanueva.

Desarrollo de la crisis

Conferencia

31.—A las 21

Después de almorzar el conde de Romanones, conferenció con don Amós Salvador, Reverter y Alba.

La reunión

Desde las dos y media comenzaron a llegar al hotel del conde de Romanones numerosos exministros.

A las tres de la tarde hallábase congregados Moret, Montero Ríos, Rodríguez Calbetón, Gasset, Amalio Jimeno, Aguilera, Rodríguez

Borbolla, Sánchez Román, Concas, Dávila, Croizard, Echegaray, Merino, Alonso Castrillo, Eguiñor, Amós Salvador, Aznar, Alvarado, Cortezo, Inclán, Gullón, Mellado, Ruiz Valarino y Obián.

Todos los ministros dimisionarios estaban presentes.

Weyler, Pidal, León y Castillo y el Marqués del Real Tesoro enviaron representación.

De 28 exministros liberales estaban presentes ó representados 26.

Habla Romanones

En primer término habló el conde de Romanones.

Manifestó que había convocado a dicha reunión por que creía necesario antes de seguir adelante el problema político planteado, disipar todas las dudas y equívocos que puedan surgir respecto al asunto y demostrar con este acto que el partido liberal está unido.

Dijo que la realidad había excedido a sus esperanzas, pues no creía que pudieran reunirse tantos hombres eminentes.

Lamenta la ausencia de alguno por la dolencia que padecen y dá las gracias a todos por haber acudido a su requerimiento.

Después manifestó que había planteado la cuestión de confianza ante el Rey toda vez que había cumplido el programa que se propuso y que era el de aprobar el Tratado con Francia y los presupuestos.

Habiendo manifestado algún ministro su deseo de no seguir en el Gobierno, acudió a palacio para presentar la dimisión de todo el Gabinete.

Añadió que había dicho al Rey que contaba con la mayoría parlamentaria y que el Rey le había contestado que como no tenía más elemento de opinión que el parlamento creía que interpretaba fielmente esa opinión ratificándole su confianza.

El conde dice que después de agradecer al Rey su resolución le había pedido un plazo para ver si sus amigos le prestaban su concurso y entonces establecer una situación firme y larga, no interina, añadió, y para esto convocó esta reunión.

Conformidad

Expuesto en estos términos el objeto de la reunión, los exministros hablaron para manifestar que bastaba que el Rey ratificara su confianza al conde para que ellos hicieran igual.

Habla Moret

Después hubo un pequeño puñalato entre Moret y Montero Ríos, por ver quien hablaba primero.

Ambos cedíanse la palabra. Habló por fin Moret breves palabras manifestando que al ir a Palacio el conde llevaba la representación de todo el partido liberal.

Añadió que creía era de imprescindible necesidad la unión de todos los elementos que integran el partido, pero sin la menor reserva.

Montero Ríos

Habló después Montero Ríos diciendo que sus amores estaban puestos en el partido liberal y que seguiría siendo siempre un liberal sincero y agradecido.

Recuerda su historia y su disciplina para afirmar que todos los reunidos están conformes en apreciar la unión del partido liberal y que esta está encarnada en la representación del Presidente del Consejo de ministros señor conde de Romanones.

Don Pio Gullón

A continuación habló el señor Gullón diciendo que debía dejarse en libertad al conde para solucionar el problema político planteado.

García Prieto

Usó de la palabra diciendo que se felicitaba del acto que se estaba realizando, pues tenía grandísima trascendencia ver unido completamente en un solo grupo a todo el partido liberal.

Merino

El conde de Sagasta expresó su

LA SITUACION POLITICA

CRISIS RESUELTA

(Por telégrafo.)

31.—A las 12 m. (URGENTE)

Rey ratificó poderes Romanones este antes aceptar definitiva celebrará varias consultas.

Expectación

31.—A las 3'15 t.

La expectación por la solución del problema político era tan grande como la confusión reinante.

Desde primera hora comenzaron a acudir periodistas a palacio esperando la llegada del conde de Romanones.

El ministro de la Guerra

A las diez de la mañana llegó al regio Alcazar el ministro de la Guerra.

Inmediatamente fué recibido por el Rey con el que estuvo despachando.

Luque sometió a la firma del Monarca numerosos nombramientos y ascensos.

Romanones en palacio

A las diez y cuarenta minutos de la mañana llegó el conde de Romanones.

En su semblante denotaba satisfacción.

Romanones dijo, vengo a plantear la cuestión de confianza.

Al tomar el ascensor y despedir-

se de los periodistas les dijo mi entrevista con el Rey será breve.

No obstante esto la conferencia del Rey y Romanones duró una hora.

Sale Luque

Mientras conferenciaba Romanones con el Rey, salió el Ministro de la Guerra.

Los periodistas interrogaron al general Luque preguntándole ¿Vendrá usted mañana?

Vendrá contestó.

¿Para despachar?

Vendrá contestó, como siempre y como ministro de la guerra.

Habla Romanones

Al salir el conde de Romanones volvimos a interrogarlo.

El Conde nos dijo, he hablado con el Rey acerca de la situación política.

Le he hecho saber que una vez aprobados los presupuestos y el Tratado con Francia consideraba, como todo el mundo, que la regia prerrogativa debía quedar libre y que por tanto ponía en sus manos la dimisión mía y la de todo el Gobierno.

Al mismo tiempo expuse al Monarca el hecho bien público y notorio que la mayoría parlamentaria

permanecía compacta, unida y al lado del nuevo Gobierno.

Desde la muerte del señor Canalejas hasta que las Cortes suspendieron sus tareas la labor realizada durante dicho periodo ha sido fecunda, no habiéndose suscitado debate alguno de carácter político que demostrara fracaso político del partido liberal.

LA CRISIS

Romanones nos dijo.

El Rey contestó que desde el momento en que la mayoría estaba unida y no habiendo surgido en el parlamento debates que pudieran servir de orientación para un cambio político, me ratificaba su confianza por que hiciera el uso que estimara más conveniente.

Entonces yo rogué al Rey que me diera algún tiempo antes de contestarle en definitiva, pues me interesaba hacer algunas consultas con mis amigos aunque todos aquellos que componen la plana mayor me la otorgaran para legalizar la situación económica y ampliar la obra del Gobierno.

Por eso después de realizar mis gestiones volveré a palacio a las cinco de la tarde para comunicar mi resolución definitiva.

te cuarenta años lo menor hayan formado parte en la Sociedad.

RICARDO COBORENU.

Juventud Conservadora

Esta tarde a las tres tomarán posesión de sus cargos los señores que forman la nueva Junta directiva de dicha agrupación y que fueron elegidos en la última Junta general extraordinaria, en la forma siguiente:

Presidente.—Don José Pérez Mateos.

Vicepresidente.—Don Francisco Siner Hernández.

Secretario.—Don Manuel Marqués Cánovas.

Vicesecretario.—Don Juan Antonio Martínez Ladrón de Guevara.

Cesorero.—Don Francisco Ruiz Medina.

Contador.—Don Salvador Riera Senac.

Vocales.—Don Manuel Gallego Alcaraz, don José Bermúdez, don Pedro Totosa Franco, don José Manuel Wamba, don José María Quiroz Cortés, don José Pérez Navarro, don Gerónimo Ramirez Xarria y don Tomás Cantos Ballesteros.

A los que felicitamos y deseamos que realicen una campaña altamente beneficiosa para los ideales que sustentan.

DIAS

Hoy festividad de la Circuncisión del Señor, celebran sus días don Manuel Tomás Crave, don Manuel Durán, don Manuel Llanos Giménez, don Manuel Conejero (padre é hijo), don Manuel Pérez Bertolucci, don Manuel Navarro, don Manuel Amat, don Manuel Martínez Zamora, don Manuel Ayuso, don Manuel García Padilla, don Manuel Rodríguez de Vera, don Manuel Llanos Blaya, don Manuel Marqués, don Manuel Gambín, don Manuel Nicola, don Manuel Almela, don Manuel Ambit, don Manuel Precioso, don Manuel Costa Farinas, don Manuel Más Gilabert, don Manuel Florida, don Manuel Navarro Lissón, don Manuel Medina, don Manuel Amorano, don Manuel Clavijo, don Manuel Ibáñez, don Manuel Moreno Pejardo, don Manuel Maza, don Manuel Martí Ruiz-Funes, don Manuel Mata, don Manuel Benavente, don Manuel Multedo, don Manuel Sinar, don Manuel Fernández Reyes, don Manuel Clavel, don Manuel Moreno Buendía, don Manuel Pérez, don Manuel Crespo, don Manuel Basterrechea, don Manuel Latorre, don Manuel García Martínez, don Manuel Aulló, don Manuel Babrea, don Manuel Alegría, don Manuel Martínez L. Guillén, don Manuel Quesada, don Manuel Lozano, don Manuel Unánua, don Manuel Fernández Delgado, don Manuel Bocío, don Manuel Carlés, don Manuel Hilla, don Manuel Castiño, don Manuel Bernal y nuestro querido compañero de redacción don Manuel Reverte.

Reciban todos nuestra felicitación.

Fardo enorme

Ayer se produjo extraordinaria expectación ante un fardo enorme que se hallaba depositado en el muelle de la Estación.

Las proporciones colosales del fardo y el trabajo verdaderamente colosal que hacían treinta ó cuarenta hombres para moverlo hicieron que numerosa concurrencia se arrase viendo la maniobra para depositarlo en un camión que resultaba incapaz para trasportar semejante bulto.

Crecía la expectación porque nadie se explicaba como podía atravesar las calles de la población.

A la bajada del Puente hubo que parar el carruaje y depositar en el suelo aquel enorme armatoste fraccionándolo en lo menos treinta fardos para poderlo entrar en la población.

Luego se supo que aquel fardo venía destinado al Bazar Murciano contenía millares de objetos para el próximo día de Reyes.

Este Ricardo es un hombre extraordinario que con el famoso fardo ha buscado, como siempre ocurre, un anuncio pomposo y original para su casa.

Nota Roviralta Véase 4.ª plana.

importantes que me había dejado y que quería examinar en mi casa. Al entrar en mi despacho vi al pobre Laurieux, que también había vuelto para terminar antes de mañana un trabajo que tenía retrasado.

Comprendo perfectamente que los porteros no nos oyasen ni a uno ni a otro, porque tanto mi contador como yo, tenemos llave de la puerta de abajo que da a la calle y por la cual se llega a la escalera de las oficinas, sin que haya que pasar por la puerta cochera.

A demás, esta parte del inmueble se halla separada de los otros departamentos; el segundo piso también está ocupado por las oficinas, de suerte que ningún ruido ha podido oír nada, ni tampoco los porteros, cuyas habitaciones están al otro lado de la puerta cochera.

Acababa de abrir mi caja de caudales para coger los papeles que he dicho, cuando oí un grito y el ruido de una lucha breve.

Sorprendido, iba a ir en la dirección del ruido, es decir hacia el despacho de Laurieux cuando un hombre, con la cara cubierta bajo un antifaz negro, apareció en el dintel de la puerta de mi despacho.

—Traía un arma, que me pareció una maza, en una mano y un cuchillo en la otra.

—¡Un movimiento, uno solo, un grito de alarma—me dijo—y morirá usted!

Instintivamente me fui hacia él buscando el revólver que siempre llevo conmigo; pero el enmascarado no me dió tiempo a coger mi arma aplicándome tan fuerte mazazo que perdí el conocimiento.

Al caer en tierra debió darme la cuchillada. Y no sé más.

Interrogado acerca de las señas que podía dar de su agresor, el señor Mannheim no facilitó sino vagos detalles. Era bajo y rechoncho, mas le había sido imposible ver los rasgos de su fisonomía, ocultos bajo el antifaz. Sin embargo, su lenguaje grosero, parecía afectar una rudeza que no debía ser natural.

Las primeras investigaciones demostraron también que, aunque la caja de caudales estaba abierta, no había desaparecido ninguna cantidad de ella.

—¿Y el pobre Laurieux?—pregantó el banquero.

—¡Oh! Está muerto y bien muerto. Al asesinarlo no le falló el golpe.

La instrucción de este curioso suceso le fué confiada a Pínsón, el cual se personó en el lugar del crimen aquel mismo día.

opinión de que debía de felicitarse al Rey por el acierto en la resolución de la crisis y que debía de felicitarle también al partido liberal por el acto tan hermoso que presenciaba al verse reunidos después de siete años todos los elementos del partido.

A la salida

Después de terminada la reunión, manifestaba Romanones que esta significaba algo para la historia de España.

Añadió que estaba muy satisfecho y que esta noche juraría el nuevo Gabinete.

Cuando salieron, un periodista preguntó a Romanones y la jefatura no hemos

Conferencias

Después de la reunión conferenciaron Romanones, García Prieto y Reverter.

Como Prieto insistiera en abandonar la cartera de Estado, se trató de convencer a Reverter para desempeñarla.

Siguen las conferencias

31.—A las 11:15 n.

Después de la reunión de primeras Romanones dedicó a conferenciar con unos y otros con el fin de formar ministerio.

Muchos deseaban ser ministros, entre ellos seis u ocho íntimos de Romanones a los que el conde dijo que deseaba formar un ministerio de concentración liberal.

Hablando con García Prieto

El conde hizo una última tentativa para convencer a García Prieto para que siguiese al frente de la cartera de Estado.

Este insistió en los motivos par-

ticulares que le obligan a abandonar el cargo.

Ofrecióle su cooperación desde los escaños rojos.

Navarro Reverter

Ante la insistente negativa de García Prieto, como Navarro Reverter había expuesto su deseo de abandonar la cartera de Hacienda por exceso de trabajo se conyino en darle la cartera de Estado.

Gasset no acepta

Romanones conferenció con Gasset ofreciéndole una cartera.

Gasset puso como condición que había de ser la de Fomento.

El conde ofrecióle la de Gobernación rechazándola Gasset por entender que él solo podía desempeñar la que ya había indicado.

cartera de Gobernación

Barroso también había manifestado su propósito de abandonar la cartera de Gobernación.

Como Gasset no la aceptaba y Barroso prefería la de Gracia y Justicia entonces pensó el conde en Alba.

Mi deseo es, dijo el conde, que el señor Moret tenga una representación de importancia en el Ministerio.

La jura

A las siete de la noche los ministros que ya he teleografiado fueron a Palacio a prestar juramento.

Llegó bastante tarde Villanueva, comentándose la tardanza.

A las siete y media apareció en automóvil velocísimo arrollando cerca de Palacio a un individuo que fué conducido a la Casa de Socorro.

El disgusto de Romanones

El conde nos dijo antes de subir a Palacio que hoy había sido uno de los días de mayor disgusto de su vida.

Deseaba que mis amigos entraran a formar Gobierno pero he te-

nido que prescindir de amigos tan queridos como Alcalá Zamora, Ruiz Jiménez, Roquejo, Vicens, marqués de Cortina y otros por insubordinables razones de concordia.

Habló después del trabajo que le costó convencer a Barroso para que continuase en Gracia y Justicia y del sentimiento que le causaba el haber prescindido de Gasset.

Cumplimentando a las reinas

Los ministros después de la jura cumplimentaron a las reinas.

Cambiando impresiones

En la antecámara reunieron después cambiando impresiones y acordando el plan de trabajos desde mañana.

A las ocho y media salían de Palacio.

El próximo Consejo

Mañana tarde a las cinco celebrará Consejo el nuevo Ministerio en la Presidencia.

Los círculos políticos

Los círculos políticos están atestados, comentándose grandemente las incidencias de la crisis y la sorpresa que ha producido el que se prescinda de las consultas.

Los conservadores

Se abstienen de comentarios. Por el domicilio de Maura han desfilado todas las personalidades del partido conservador.

Los conjuncionistas

Se reunieron en el domicilio de Melquiades. Acordaron celebrar mañana el mitin.

Hablarán Iglesias, Soriano, Salvatella, Melquiades y Lorente.

Los altos cargos

Se viene hablando de la provisión de altos cargos.

Para uno de estos indicase a Burrell.

En breve se hará una combinación diplomática.

La Gaceta

Publica hoy un tomo con las leyes promulgadas y los decretos de Guerra.

Firma

Se ha nombrado subinspector de las tropas en Melilla al general Villalba.

NOTICIAS

Extraordinario

Como en años anteriores, hoy disfrutará los acogidos en el Asilo de ancianos de una extraordinaria y suculenta comida con que los obsequia el acreditado comerciante de esta plaza do Felipe Sánchez Pedreño.

Sanidad

Ha cesado en el cargo de médico segundo de la Estación Sanitaria de Cartagena, don Pedro Aserbe y Panorbo, por haber sido nombrado Director médico de la Estación Sanitaria del puerto de Avilés.

Guardia de Seguridad

Ha sido trasladado a esta provincia el guardia segundo de Seguridad don Alfonso García Flores, que prestaba sus servicios en la provincia de Jaen.

Concurso

El rectorado de Valencia remite edicto anunciando un concurso para proveer dos plazas de Ayudantes gratuitos vacantes en la Sección de Ciencias del Instituto de Albacete.

Pago

Ha quedado abierto el pago del 4.º trimestre a los maestros jubilados y pensionistas de esta provincia.

Criada denunciada

El guardia municipal número 8 participa a su jefe que ha denunciado a la criada de la casa número 8 segundo piso del plano de San Francisco, por sacudir una alfombra por el balcón a la vía pública.

Baile

Esta noche con motivo de la festividad de primer año, se celebrará baile de sociedad en los salones del Circo Villar.

Hospital

A las tres y media de ayer tarde ingresó en este benéfico establecimiento Francisco Lopez Vidal. Presenta una contusión en el golpe izquierdo, producida por el golpe de un proyectil. Médico de guardia señor Ruiz.

Círculo Católico

La misa que hoy fiesta de la Circuncisión de N. S. se celebrará a las doce en el Oratorio de esta Sociedad se aplicará por el alma del Excmo. Sr. D. Mariano Vergara, Marqués de Aledo (q. e. p. d.) insigne bienhechor de la Conferencia de San Vicente de Paul de esta ciudad sufragánda la Conferencia de Santa María de la misma.

Artríticos: La «Piperazina Doerter Gran» ha curado millares de enfermos de gota, reuma, ciática, arañillas, mal de piedra, cólicos nefríticos, neuralgias, etc.

Garrotazos

La guardia civil del Estrecho ha instruido un atestado en contra de Antonio Giménez Belmonte, de 28 años, seltoro, natural de Suoia, el cual en la tarde del día 27, y con motivo de estar embriagado, dió varios garrotazos a Francisco Zamora Diaz, de 24 años, seltoro y natural del Algar, resultando con varias contusiones en el antebrazo izquierdo, cuyas lesiones fueron calificadas de leves.

Regreso

Ha regresado de su viaje de inspección nuestro estimado amigo el ingeniero de minas don Alvaro Spottorno. Sea bien venido.

Natalicio

Ha dado a luz con toda felicidad una preciosa niña la esposa de nuestro querido compañero don Roque Forte.

Sufragios

Las tres misas que se dirán hoy a las 12 en la iglesia de San Bartolomé, serán aplicadas por el alma del que en vida fué nuestro querido amigo don Manuel Nolla Corriols (q. e. p. d.)

INODOROS DEL PAIS

Brugueras y Compañía. Sociedad, 10.—Murcia.

BOLETIN RELIGIOSO

ENERO 1913

MIÉRCOLES I

La Circuncisión del Señor, San Fulgencio ob., Santa Martina virgen, San Justino y Santa Eufrosiana.

CULTOS

En la Purísima.—El solemne novenario al Divino Niño Jesús se hace por la mañana a las ocho y por la noche al toque de oraciones.

En San Andrés.—La novena al Niño Jesús se hace al toque de oraciones. Los días festivos por la tarde a las tres, predicando el señor Cura.

VELA Y ALUMBRADO

Día 1.—En Palacio por los Prelados difuntos de esta diócesis.

Día 2.—En Santa Ana por Sor Fuensanta Martínez Pérez-Monte, congregante.

Espectáculos

Teatro Romea

Compañía de don Enrique Bent. Función para hoy.

A las tres y media «La viejecita».

A las cinco «La Guerra Santa».

A las nueve función completa «Molinos de viento» y «La Generación».

Teatro-Circo Villar

Todas las noches desde las seis se exhiben en este cinematógrafo grandiosas y variadas películas.

Tip. de EL TIEMPO

LOTERIA NACIONAL

Sorteo celebrado en Madrid el día 31 de Diciembre de 1912

Table with lottery results for Madrid, Barcelona, and other cities. Columns include prize amounts (e.g., 25 MADRID, 24.323, 27.816) and lists of winning numbers. Includes sections for 'Premios mayores', 'Con 500 pesetas', and various prize tiers like 'Diez mil', 'Cinco mil', etc.

Banco Hipotecario DE ESPAÑA. Agencia general de Murcia.

Préstamos al 4 25 por 100 anual, de 5 a 50 años, con amortización.

El Banco admite el reembolso en cualquier época que lo pida el interesado, dejando de devengar intereses. Pueden hacerse reembolsos desde 1.000 pesetas a cuenta del capital.

El Banco Hipotecario de España tiene hechas por medio de esta Agencia unas 350 operaciones por más de 3.000.000 de pesetas.

Laboratorio de análisis clínicos y bacteriológicos de D. ANTONIO GUILLAMON MEDICO. Orina, Sangre, Jugo gástrico etc. Examen microscópico. Plaza de San Agustín, 2, Murcia.

